



*Le Petit Journal
du Réseau REP+ Neruda*

*Réseau d'Éducation Prioritaire renforcée
Evreux La Madeleine*

Numéro

5ème période



Mai-Juillet 2018

Année
2017-2018

EDITO

Sommaire

EDITO	p 1
L'actu du Réseau Neruda	p 2
L'inter-générationnel	p 3
Le Parcours Santé	p 3
Le Parcours Citoyen	p 7
Le Parcours Avenir	p10
Le Parcours Culturel	p11
La vie des écoles et du collège*	p15

**Le réseau REP+
Neruda a perdu
sa Bataille ...***

L'actu

du Réseau REP+ Neruda

Le réseau en chiffres

26

Soit le nombre de classes de CP et CE1 dédoublées sur les quatre écoles élémentaires du réseau à la prochaine rentrée scolaire :

- Ecole Michelet : 4 CP et 5 CE1
- Ecole Joliot Curie : 3 CP et 2 CE1
- Ecole La Forêt : 3 CP et 2 CE1
- Ecole Romain Rolland : 4 CP et 3 CE1

Nouveautés

Rentrée 2017-2018

DIRECTION D'ÉCOLES :

Ecole de La Forêt : Madame Nicollean succèdera à Monsieur Hénocq.

UPE2A (Unité Pédagogique pour Elèves Allophones Arrivants) :

Madame Giner, enseignante du dispositif UPE2A dans les écoles Jules Michelet et Romain Rolland prendra sa retraite à la fin de cette année scolaire. Elle sera remplacée par Madame Paloc.

COORDONNATEUR :

Madame Rabiet succèdera à Monsieur Despérez.



Le site dédié à l'Éducation Prioritaire

Actualité et textes officiels.

<http://www.reseau-canope.fr/education-prioritaire/accueil.html>

L'Expérithèque

Projets et actions pédagogiques innovantes classés par académie.

Pour l'académie de Rouen :

<http://eduscol.education.fr/expe-ritheque:listeRecherche.php?academie=21>

Centre académique de ressources pour l'éducation prioritaire

Le « guide des projets efficaces en éducation prioritaire » qui recense les actions en place dans l'académie de Rouen est en ligne :

<http://carep.spip.ac-rouen.fr/?Pratiques-et-projets-efficaces>

Institut français pour l'éducation

Pour consulter les apports de la recherche.

<http://centre-alain-savary.ens-lyon.fr/CAS/education-prioritaire>

L'inter-générationnel

Projet Bal

Second projet soutenu par le CCAS de la ville d'Evreux et pour lequel une classe de l'école Romain Rolland a été retenue, le bal inter-générationnel a eu lieu le vendredi 22 juin à la Halle des Expositions. Pendant l'année scolaire, les élèves ont travaillé des chorégraphies avec une compagnie et ont pu ensuite les partager lors de rencontres avec les participantes seniors avant de se produire en public.



Le Parcours Santé

Projet Triathlon

Après une première session à l'automne, quatre nouvelles classes ont pu bénéficier d'un cycle sportif en partenariat avec l'EAC Triathlon (2 à Joliot Curie, 1 à La Forêt et 1 à Maxime Marchand, classe du réseau Politzer qui s'était jointe au REP+ Neruda pour l'occasion). Ces classes se sont retrouvées le mercredi matin 23 mai à l'hippodrome de Navarre. Organisée par Régis Pierre, entraîneur de l'EAC Triathlon, cette épreuve a vu s'affronter une centaine d'élèves par équipes de sept. Enchaînant les relais en binômes, course à pieds et vélo, tous ont pu mettre à profit les conseils prodigués pendant les six semaines d'entraînements précédant la rencontre finale.

A nouveau un grand merci au Service Enfance de la ville ainsi qu'à la Régie pour le prêt et le transport de matériel, leur réactivité et leur soutien pour cette organisation.



Club et Section féminine hand ball



Depuis plusieurs années, le collège Pablo Neruda compte une section sportive hand ball féminin de la 5^e à la 3^e, ainsi qu'un club de hand pour les 6^e. Encadrés par M. Lecoq, professeur de technologie et diplômé pour assurer les fonctions d'entraîneur, les élèves ont terminé l'année par un temps de rencontres et un moment convivial, en compagnie de Madame Colledani-Galpin, Principale du collège.

Jeux de l'UNSS

Encore une fois le collège Pablo Neruda se hisse au plus haut niveau national en équipe benjamin(e) mixte !



Jour 1 :

Après de longues heures de route, nous nous arrêtons à Tournon sur Rhône, dans un petit camping où nous plantons les tentes, gonflons les matelas et préparons les duvets.

Juste après ces opérations la pluie s'invite et nous oblige à quitter le camping, direction la pizzeria pour un repas tous ensemble, au sec et dans la bonne humeur....



Jour 2 :

Au réveil, il faut tout ranger, faire sécher, nettoyer et réussir à tout mettre dans le coffre du minibus....9h20 nous prenons la route direction Hyères, lieu de la compétition..... Après 3 h00 de route et une petite pause sur une aire d'autoroute pour admirer la baie de Cassis, nous arrivons sur le lieu de compétition, le Vallon du soleil à la Crau. Nous plantons les tentes comme toutes les autres délégations. Sous le soleil cette fois !!! Programme de la soirée : Cérémonie d'ouverture, dîner et coucher tôt pour être en forme demain 9h00 pour le début des compétitions de handball...



Jour 3 :

Après 10 matchs de handball, 7 victoires, 3 défaites, notre équipe est qualifiée pour jouer les places de premier à 24 vendredi matin. Tout le monde a joué et s'est fait plaisir, tout le monde a marqué des buts et a contribué à la qualification....

L'après midi était consacré à des visites culturelles. Nous sommes allés visiter les Salins de Pesquiers sur la presqu'île de Giens, l'histoire des marais salants et observations des oiseaux....



Jeux de l'UNSS (suite)

Jour 4 :

La journée fait place à l'athlétisme où nous attendons de bons résultats.... Réveil 6h40, début de la compétition 10h00 par le relais mixte sur le stade de Toulon..... La compétition d'athlétisme commence par les épreuves de relais où notre équipe composée de Thillo, Eden, Brandon et Kevin réalise une performance exceptionnelle et se positionne à la première place de tout le championnat. La suite est de bel augure avec une très belle perf de Kevin au 50 m plat, qui réalise le 2eme temps de tous les concurrents engagés. Fatimata au Vortex, Jérémy aux haies et Eden à la longueur réalisent de bons scores. Fin de la matinée, repas à l'ombre du soleil écrasant de Toulon. L'après midi commence par un deuxième tour de relais où toutes les équipes essaieront de battre notre record !!! Et encore de belles performances de chacun de nos athlètes.... Thillo et Brandon au 1000m, Eden aux haies et la longueur, Famadia au 50m, Jérémy et Kevin à la longueur, Jérémy aux haies.... Résultats, l'équipe finit 11ème sur 66 équipes engagées. **TRÈS BELLE PERFORMANCE !!!** Et enfin, on a trouvé notre devise : " il fo mouillé le mayo et mayé", ce qui signifie : il faut se donner à fond sur le terrain et la victoire est à notre portée !

Jour 5 :

C'est les jambes lourdes que les sportifs se réveillent ce matin après la journée d'athlétisme et la soirée dansante de hier soir... Mais à 8h15, toute l'équipe est sur le terrain pour l'échauffement plus motivée que jamais pour le premier match contre Alençon...1er match contre Alençon,défaite 10/6. 2eme match victoire. Après une suite de matchs alternant victoires et défaites contre de très bonnes équipes notamment Alençon qui finira 1er en handball. Nous terminons à la 14 ème place en hand. Belle performance ! L'équipe menée par l'excellente gardienne Sadio, le rapide Kevin, la buteuse Fatimata, complétée par Jérémy, Eden et Thillo s'est bien battue mais aurait quand même réussi à marquer plus si la fatigue des trois jours consécutifs de sport aurait été moindre...Au final, comme les jeux de l'unss sont un classement mixte sur les 2 activités, avec sa 11 ème place en athlétisme et la 14 ème en handball, l'équipe de l'association sportive du collège Pablo Neruda se hisse à la **6 ème place du classement général !!!!** Excellent résultat !!!! Les maillots à l'effigie de l'association sportive Pablo Neruda qui étaient pour la dernière fois portés, ont porté chance à ces jeunes ...

Après tous ces bons résultats, nous devons replier les tentes et amorcer la route qui nous sépare d'Évreux. Comme à l'aller, nous nous arrêtons au camping de Tournon, où nous replantons les tentes après un bain amplement mérité dans la piscine.... Demain suite du voyage avec une arrivée prévue au collège vers 18h00.

Dernier jour : le retour

Après avoir replié les tentes une dernière fois , la troupe prend la route vers la Normandie fière de cette **sixième place**. Les jeunes retrouvent leurs parents heureux et fatigués, sous le regard chaleureux de Mme la Principale qui tenait à être présente pour féliciter l'ensemble de l'équipe.

Article extrait du site du collège Pablo Neruda



Un très grand merci à Messieurs Lecoq et Faure, qui ont accompagné ces jeunes et leur ont permis de vivre une expérience unique dans leur vie de collégiens. C'est avec de tels projets que le *vivre ensemble* et le *sentiment d'appartenance* prennent tout leur sens.

Projet alimentation : Cueillette à Pithienville

Dernier temps fort du projet cycle 3 *alimentation* dans le cadre du CESC inter-degré (Comité d'Education à la Santé et à la Citoyenneté), les élèves de 6èE et 6èF ont rejoint la classe de CM2 de Mme Houssin de l'école de La Forêt pour se rendre à la cueillette de Pithienville le jeudi 21 juin.



Dernière étape de ce projet, la cueillette a permis de ramasser tous les fruits et légumes nécessaires à la préparation d'un repas équilibré que tous les élèves ont partagé ensemble le vendredi 22 juin au self du collège. Les élèves par groupes de 5 (6è et Cm2) encadrés par des accompagnants de l'équipe éducative et de parents d'élèves devaient réunir fruits et légumes selon une liste établie avec les ingrédients nécessaires au menu équilibré choisi par la classe de CM2 et concocté le lendemain par le chef cuisinier du collège Pablo Neruda.

Dans la bonne humeur et le partage, la mission a été accomplie par les apprentis jardiniers ! Le 22 juin, Monsieur Decaen, le cuisinier du collège, a réalisé le menu suivant :

Entrée : carottes râpées et concombres

Plat : poulet accompagné d'épinards et de pommes de terres sautées

Dessert : Tarte à la rhubarbe/ salade de Fraises fraîches



A midi, tous les élèves présents à la cueillette ont partagé ce repas équilibré qui a ravi les papilles !

Article extrait du site du collège Pablo Neruda

Merci encore à tous les enseignants, parents d'élèves accompagnants et personnels de cuisine pour avoir soutenu dans ce beau projet les infirmières du réseau REP+ Neruda, Mesdames Touahri et Segado !

Alimentation toujours



A l'école Romain Rolland élémentaire, ce sont les classes de CE2 et CE2-CM1 qui ont quant à elles profité de l'action Petit Déjeuner, initiée par la diététicienne de la ville d'Evreux.

Le Parcours Citoyen

Opération « Faire Propre »

Après le collège Pablo Neruda, c'était au tour de l'école Romain Rolland de participer à l'opération Faire Propre initiée par le Conseil Citoyen. Plusieurs membres du Conseil étaient donc présents mardi matin 5 juin pour accompagner les élèves de deux classes et ramasser les déchets autour de l'école. C'est un grand nombre de sacs poubelles qui ont été remplis en peu de temps par les écoliers, équipés de gants et de pinces.

Après divers ateliers et un repas partagé, les élèves ont reçu un diplôme reconnaissant leur implication dans cette démarche citoyenne.



Secourisme



- Au secours ! Monsieur, que vous est-il arrivé ? J'ai reçu un coup de couteau ! Allongez-vous. Pouvez-vous tenir fort le chiffon pendant que je vais appeler les secours ? Oui. Allo ! Je suis avec un homme de 48 ans, il s'appelle Pablo, il a reçu un coup de couteau, j'ai fait un point de compression.



- Monsieur, si vous m'entendez, serrez-moi la main.

Pas de réponse, il va falloir faire un massage cardiaque !

Grâce à Madame Fortin et Monsieur Menaut, respectivement professeurs de SVT et d'EPS mais également formateur aux gestes de premiers secours, les élèves de 4^e du collège Pablo Neruda ont pu être formés aux gestes de premiers secours et passer le PSC1 (Prévention et Secours Civique de niveau 1).

Depuis plusieurs années, cette formation est une étape obligatoire du Parcours Citoyen déployé au sein du collège. Etre citoyen, c'est aussi pouvoir prendre soin des autres.

Projet Devoir de mémoire et Citoyenneté



Chaque année, le collège Pablo Neruda termine le projet Devoir de mémoire et Citoyenneté par un voyage scolaire pour les délégués et germanistes des classes de 4^è et 3^è.

Encadrés par Mesdames Hamon et Legarçon, CPE, Madame Turpin, professeur d'allemand, et Monsieur Jeanne, professeur d'histoire-géographie, la quarantaine d'élèves est partie du lundi 28 mai au vendredi 1er juin.



Lundi 28 mai

Ce matin, nous sommes partis d'Évreux à 5h30 en bus direction Ablain Saint Nazaire pour une visite guidée d'un musée, d'un champ de bataille et d'un cimetière militaire de la 1^{ère} guerre mondiale.

Dans l'après-midi, nous avons visité le fort de Leveau près de Maubeuge.

Puis nous avons pris la route pour Bruxelles où nous avons mangé et où nous passons la nuit.

Mardi 29 mai

Aujourd'hui, nous étions à Bruxelles, Capitale de la Belgique et ville européenne, siège de plusieurs institutions.

Le programme du jour a permis de découvrir le Parlementarium et la Maison de l'histoire européenne, mais aussi quelques autres lieux incontournables de Bruxelles comme le Palais Royal, la Grand-Place et le Manneken pis.

A 22h00, nous avons repris la route pour Berlin où nous étions attendus le lendemain matin pour découvrir la capitale allemande.

Mercredi 30 mai

Par une belle journée de mai, nous avons visité aujourd'hui Berlin : visite guidée de la ville à pied le matin, puis après un repas dans un restaurant nous avons visité le musée du mur de Berlin qui se trouve tout près de Check Point Charlie.

Projet Devoir de mémoire et Citoyenneté (suite)

Jeudi 31 mai

Lors du dernier jour de notre voyage à Berlin, nous avons visité le camp de concentration de Sachsenhausen le matin.

Dans l'après-midi, nous sommes montés à la tour de télévision offrant un panorama à 360° sur la ville de Berlin. Puis, nous avons visité le musée de la RDA.

Article extrait du site du collège Pablo Neruda



Devoir de mémoire, valeurs et construction de l'Europe sont des notions essentielles pour l'équipe du collège Pablo Neruda qui a toujours souhaité les transmettre à ses élèves.

Souvenir Français



Depuis trois ans, l'association du Souvenir Français soutient le projet *Devoir de mémoire et Citoyenneté* du collège Pablo Neruda.

Le Colonel Durand, Délégué Général du Souvenir français pour l'Eure, Monsieur Baccaro, son adjoint, et Madame Asselin, Présidente du Comité du Souvenir Français d'Evreux, avaient fait le déplacement pour rencontrer les jeunes collégiens ayant participé à ce projet. Le Colonel Durand a alors remis un chèque de 1 500€ à Madame Colledani-Galpin, Principale du collège. « *Nous avons décidé d'augmenter notre subvention de 500€ par rapport aux années précédentes, pour marquer le coup, car nous savons que c'est la dernière année qu'un tel projet pourra avoir lieu avec le collège Pablo Neruda* » a tenu à indiquer le Colonel Durand.

Les responsables du Souvenir Français ont ensuite discuté avec les jeunes collégiens, leur expliquant les missions de cette association : entretien des tombes des soldats morts pour la France, participation aux cérémonies commémoratives en y associant de plus en plus les jeunes, soutien aux voyages mémoriels, etc.

Cadets de la Défense

Samedi matin 30 juin, Madame Colledani-Galpin, Principale du collège Pablo Neruda, accompagnait dans le cadre du dispositif *Cadets de la Défense* un groupe d'élèves de 3è à la base 105 d'Evreux. Cette année, 7 élèves de Pablo Neruda avaient été retenus sur dossier pour intégrer ce dispositif, réservé aux collégiens d'Evreux et de Gravigny (70 retenus en tout). Ce dispositif, à raison de deux mercredis par mois, favorise la connaissance des institutions, le vivre ensemble et la citoyenneté. Ces élèves ont ainsi participé à plusieurs manifestations en tant que bénévoles : pendant deux jours au semi marathon de Paris (avec visite d'institution comme l'Assemblée, visite de musées), pendant trois jours au meeting aérien de la base 105. Les journées ont permis également la pratique de sports, un vol en Transal, etc. Aussi, samedi dernier, en présence de Monsieur Le Mercier, Inspecteur d'Académie, Monsieur Lehongre, Président du Conseil départemental de l'Eure et du Colonel Durand, du Souvenir Français, ces collégiens de Pablo Neruda ont assisté à la cérémonie de clôture et ont reçu leur diplôme.



Le Parcours Avenir

Les Cordées de la réussite

Les **Cordées de la réussite** visent à favoriser l'accès à l'enseignement supérieur de jeunes quel que soit leur milieu socio-culturel, en leur donnant les clés pour s'engager avec succès dans les filières d'excellence. Le collège Pablo Neruda est « encordé » avec l'ESIGELEC près de Rouen.

Le jeudi 7 juin, une dizaine d'élèves de 3ème participant aux Cordées de la réussite se sont donc rendus à l'école d'ingénieur ESIGELEC. Ils ont présenté les différentes journées et activités effectuées dans le cadre de ce projet.



Ensuite, deux de nos troisièmes, Muhammad et Mohamed, se sont particulièrement bien illustrés en présentant leur TP de géologie avec brio, montrant des qualités bien prometteuses pour leur parcours futur au lycée !

L'après-midi, nos jeunes collégiens ont eu la chance de visiter le Panorama XXL de Rouen retraçant la vie de la ville au Moyen Age, au travers de l'histoire de Jeanne D'Arc : un moment à la fois magique, impressionnant et riche culturellement.

Article extrait du site du collège Pablo Neruda



Le Parcours Culturel

Langues Vivantes

Semaine des Langues

Cette année encore, le programme de la semaine des langues vivantes était très chargé !

L'équipe de langues a organisé des jeux sur les temps du midi du lundi 4 au vendredi 8 juin et pendant la récréation du mercredi 6 juin. Dobbles, memory, jeu de sept familles XL, blind test... les élèves ont pu choisir parmi un panel d'activités variées.



Les collégiens ont aussi eu l'opportunité de découvrir la Langue des Signes Française grâce à Mme Martinez, professeur de la classe ULIS à l'école Michelet qui est venue au collège mercredi 6 juin accompagnée d'un de ses élèves. Ces échanges entre 1er et 2nd degrés sont au cœur même de la notion de réseau.



Mme Cirignano et Mme Wable-Ramos ont proposé un escape game sur la coupe du monde de football. Les élèves, par équipe de 8 enquêteurs, devaient fouiller la chambre d'un adolescent fan de foot pour découvrir le code du cadenas du coffre renfermant le trophée de la coupe du monde de football qui avait été volé. 11 équipes se sont affrontées tout au long de la semaine. La meilleure a résolu les différentes énigmes en anglais et en espagnol en 24 minutes et 38 secondes !



Les élèves qui ont participé activement aux ateliers se sont vus récompensés d'un certificat de participation, d'un badge, d'un livret de jeux et de vocabulaire et de bonbons. Cet événement marque la fin d'une saison des langues vivantes très riche au collège Pablo Neruda. Professeurs et élèves en garderont de jolis souvenirs.

Semaine des Langues (suite)

Toujours pendant la Semaine des Langues, l'ensemble des classes de l'école Romain Rolland élémentaire a profité d'une initiation à la calligraphie par Monsieur El Ouastani, professeur d'arabe dans le cadre des EILE (Enseignements Internationaux de Langues Etrangères).



Langues Vivantes et Cycle 3



Le 19 juin dernier, autour d'un tea-time précédé d'activités ludiques en anglais, les enseignants du collège ont organisé une rencontre entre les 6^è et les CM2 de l'école Romain Rolland. Une des façons à la fois studieuse et agréable de faire vivre concrètement le cycle 3 (CM1-CM2-6^è), rendue notamment possible grâce à la proximité entre les écoles et le collège.

Education musicale

Projet musique et sculpture à Michelet



Fruit d'un partenariat entre le Conservatoire à Rayonnement Départemental (CRD) d'Évreux (orchestre et chorale), la maison des Arts, l'école du Puits Carré et l'école Michelet, un spectacle était donné dans cette dernière école le mardi 19 juin dernier. Initialement prévue une semaine auparavant comme une déambulation en ville, les orages avaient eu raison de la manifestation et avaient contraint au report. Les élèves de Michelet ont travaillé pendant l'année avec Sophie Dhermant du CRD pour l'éveil musical et les percussions et avaient fabriqué des sculptures sonores avec la Maison des Arts.

Certains parents et enfants découvraient pour la première fois le quartier de La Madeleine. Un bel exemple de mixité au cœur du quartier !

Chorales



A l'occasion de la Fête de la Musique, plusieurs chorales d'écoles du réseau ont montré tout leur talent en proposant chacune des représentations aux parents venus nombreux.

Ainsi l'école Michelet maternelle a proposé deux concerts, d'abord les petites sections, puis le lendemain les moyennes et grandes sections.

A noter qu'à l'école Romain Rolland maternelle, la chorale concerne aussi les adultes. En effet, les enseignantes et quelques collègues de l'élémentaire ainsi que des parents d'élèves se sont retrouvés régulièrement tout au long de l'année pour chanter ensemble !

Classe orchestre



Toujours le 21 juin, à 17h dans le très beau cadre du jardin public François Mitterrand, la classe orchestre Cordes de l'école élémentaire Jules Michelet avait donné rendez-vous à son homologue Cuivres de l'école élémentaire Jacques Cartier (Nèreville).

Les quatre classes ont proposé au public de nombreux morceaux ou à tour de rôles les différents instruments étaient mis à l'honneur. Certains élèves ont même pu jouer leur premier solo !

La concentration, l'écoute, le respect des consignes données par les des deux chefs d'orchestre qui se sont succédés étaient vraiment de grande qualité. Quant à la qualité musicale, les progrès ont été impressionnants tout au long de cette année.

Un grand moment de fierté pour les enfants et leurs parents présents !

Littérature



Point d'orgue du projet franco-malgache porté par la bibliothèque de quartier de La Madeleine, les élèves des classes de l'école Romain Rolland ayant participé ont reçu deux albums Franco-Malgaches des éditions Dodovole. C'était l'occasion pour les enfants de retrouver leurs illustrations dans un vrai livre ! Les œuvres originales étaient mises en valeur et exposées dans la bibliothèque du quartier. Ce travail de toute une année, développé dans un précédent numéro du Petit Journal du REP+Neruda, s'inscrivait dans le cadre du projet conte normand "Loup Blanc" avec Sophie BAZIN, projet de coopération Région Normandie/Madagascar.

Cirque



Judi soir 28 juin, une représentation de cirque avait lieu dans la cour de l'école Romain Rolland. Aboutissement du travail mené grâce à un projet de résidence cirque, le public présent a pu apprécier la qualité des numéros proposés.

Le spectacle s'est poursuivi par un goûter partagé.

Paris



La visite à Paris est dorénavant inscrite au Parcours Culturel de l'école Romain Rolland. Cette année, ce sont les CM2 qui ont pu pleinement profiter de ce voyage scolaire.

La vie des écoles et du collège

Rencontres scolaires

Vendredi matin 29 juin, les CPA de Mme ANSELME et les CPb de Mme HUVIER ont rencontré les CP de Mr GUIMONT d'Isambard. Cette rencontre était l'aboutissement d'une correspondance depuis plusieurs mois entre les élèves. Ils ont commencé la journée en montrant leur classe puis en faisant une ronde pour se présenter. Les élèves se sont rencontrés autour de jeux divers (lynx, crazy cup...) et les jeux d'échecs appris par l'ensemble des CP. Enfin, une récréation a été faite avant de se retrouver tous autour du *CHUT, je lis*, 10 min de silence pendant lesquelles chacun avec son livre lisait dehors dans la petite cour de récréation où ils jouaient quelques minutes avant. Un moment très apprécié des élèves et enseignants avant de raccompagner les camarades au bus.



Rencontre finale Club Coup de Pouce



Cette année, la mairie d'Evreux avait demandé à l'école Michelet élémentaire d'accueillir la cérémonie finale des clubs Coup de Pouce de la ville. Ces ateliers pour les CP et CE1, regroupent chaque soir un petit nombre d'élèves pour les soutenir en lecture et mathématiques. Les enfants ont pu d'abord jouer à de grands jeux en bois grâce au groupe Sparitos du service Vie Scolaire de la ville. Après le discours de madame Dioukhané, adjointe à l'éducation de la ville d'Evreux, un verre de l'amitié était offert aux enfants, parents et enseignants des écoles d'Evreux présents.

Visites de collèges

Dans le dernier numéro du Petit Journal du REP+ Neruda, une photo montrait la rue de Rulselsheim totalement remplie de bus garés en warning, du collège Pablo Neruda jusqu'à la place Kennedy . C'était tout simplement pour déplacer les élèves de 6è, 5è et 4è actuels du collège Pablo Neruda vers leurs nouveaux établissements. En effet, une journée de visite et découverte était organisée le jeudi 24 mai dernier pour les élèves , vers les collèges Politzer, Navarre, Paul Bert et Jean Jaurès.



La vie des écoles et du collège (suite)

Départs



« Allo, collègue Pablo Neruda ! » C'est une formule et une voix que vous n'entendrez plus sur le quartier. Martine Hapdey est responsable de l'accueil au collège depuis 22 ans. Comme l'ensemble de l'équipe du collège, elle partira dans quelques jours à la fermeture de ce dernier. Elle a déjà commencé ses cartons. Car Martine peut être considérée aussi comme la gardienne des lieux. En effet, elle habite l'établissement et peut surveiller ce qui se passe, aidée par ses deux chiens, Fripouille et Looping.



Madame Hapdey s'occupe de diverses missions : l'accueil bien sûr, mais aussi de la centrale intrusion et incendie, l'aide à la réception de dossiers, etc. Au printemps, Martine Hapdey a reçu la médaille des 35 années de service en tant qu'agent territoriale.

Elle devrait vite prendre ses marques dans son nouveau collège, car elle y retrouvera dès la prochaine rentrée Madame Colledani-Galpin, Principale actuelle du collège Neruda et future Principale de Jean Rostand, Monsieur Dumouchel, Principal adjoint de Jean Rostand mais aussi ancien coordonnateur du réseau Neruda, et enfin, Monsieur Noyer, adjoint gestionnaire, lui aussi anciennement à Pablo Neruda.



Monsieur Hénocq, directeur de l'école de La Forêt, est lui aussi sur le départ. Lauréat du concours de personnel de direction, il occupera à la rentrée scolaire prochaine les fonctions de Principal adjoint de collège. Après avoir enseigné treize ans à l'école Michelet, Monsieur Hénocq a pris la direction de l'école de La Forêt il y a de cela déjà neuf ans.

Avant de partager le verre de l'amitié, Monsieur Hénocq a tenu à remercier son équipe, l'Inspection et ses collègues directrices, tout en rappelant son engagement et son attachement à ce beau métier de professeur.

La vie des écoles et du collège (suite)

Journée du 22 juin au collège Pablo Neruda

Malgré le contexte de cette fin d'année, la vie ne s'est pourtant pas arrêtée au collège Pablo Neruda.

La journée du 22 juin en aura été une des preuves flagrantes.



A 17h, le vernissage de l'exposition photo « Métiers imaginaires et Droits de l'enfant » réunissait un nombre important d'invités. Ce travail a été réalisé par des élèves de 4^e et 3^e du dispositif Persévérance au sein du collège, accompagné par l'artiste photographe en résidence Romain Leblanc et Madame Boterf, professeur supplémentaire.



Composée d'une trentaine de grands formats imprimés pour être exposés en extérieur, les photos et le travail présenté ont impressionné les convives. Du droit d'avoir une famille à celui d'être écouté, de l'inventeur de chaussures volantes à l'esthéticienne de fruits et légumes, tous les ingrédients étaient présents pour faire passer de nombreuses émotions. De l'écriture à la mise en scène jusqu'à la prise de photos, le travail tout au long de l'année a été d'une grande richesse, révélant de sacrés talents.

Journée du 22 juin au collège Pablo Neruda (suite)



La culture au pied des tours ... ou quand le collège participe à la vie culturelle de son quartier.

A 18h, une projection de deux films avait lieu dans la salle polyvalente. Deux séances ont été nécessaires vu l'affluence.



Le premier film était un diaporama conçu par la classe UPE2A-FLS. Les élèves de madame Faharaidi avaient interrogé l'ensemble du personnel de la communauté éducative du collège Pablo Neruda avant sa fermeture. Enseignants, agents, administratifs, personnels sociaux et de santé, vie scolaire, etc. ont tous été interviewés : « *Depuis quand êtes-vous arrivé au collège ? Quel moment particulier ou souvenir en garderez-vous ? ...* ». Les paroles de la musique du film avaient été écrites par la promotion 2016-2017.

Le film « Hommage à Pablo Neruda » est visible sur le site du collège à l'adresse suivante :

<http://neruda-col.spip.ac-rouen.fr/spip.php?article895#895> (Ctrl + clic droit)

Le second film projeté datait de 1985. Prêté par Monsieur Jacques Baptiste, de l'association des Jeunes Cinéastes Ebroïciens, ce film, à usage pédagogique, avait été réalisé pour décrire la rentrée d'un élève de 6^e. Il était destiné aux CM2 futurs collégiens. Quelle ne fut pas la surprise des spectateurs de reconnaître Madame Lebeuf, secrétaire du collège Pablo Neruda pendant 37 ans et partie à la retraite en juillet 2017. (voir Le Petit Journal du REP+ n°6)



Après un verre de l'amitié, la soirée continuait à la Maison de Quartier de La Madeleine pour une soirée Irlandaise.

Journée du 22 juin au collège Pablo Neruda (suite)



La soirée Irlandaise restera dans les mémoires. Que d'émotions pendant et après le concert !

Le Trio Mac Donnell (quatre en l'occurrence car accompagné pour cette soirée d'une chanteuse et violoniste) a réussi à insuffler son énergie communicative à une salle comble. A plusieurs reprises, la salle s'est levée et s'est mise à danser.



Pour les trois derniers morceaux du concert, les élèves de 3^è de Madame Priour, professeur d'anglais, sont montés sur scène. En effet, toute l'année, Madame Priour a mené avec eux un travail sur l'Irlande en partenariat avec le trio Mac Donnell (voir précédent numéro du Petit Journal) : travail sur l'histoire de l'Irlande, apprentissage de chansons en Irlandais, écrire de paroles en anglais, etc. Dans le cadre de cette résidence d'artiste, le concert était gratuit et offert à toute la population.

Les morceaux chantés par les 3^è ont remporté un immense succès, la salle leur faisant une véritable standing ovation !



Le concert tout juste terminé, les artistes sont descendus aussitôt avec les élèves au milieu du public, pour un moment de partage d'une grande intensité.



Dans la salle une fois rangée, de nombreux groupes se sont alors spontanément constitués, discutant pendant de longues minutes, personne ne voulant partir le premier, les yeux parfois embués, conscients d'avoir vécu un de ces rares moments d'émotions partagées...

Bal de promo



Les choses avaient été prévues en grand par Anne-Laure Cerveaux et son équipe pour organiser et rendre inoubliable la soirée du vendredi 29 juin 2018. En effet, c'était le bal de promo du collège Pablo Neruda. Première dans son histoire... et dernière. La pression était donc grande pour les organisateurs, mais la réussite, immense ! Le reste de l'équipe du collège a donc tout naturellement souhaité la remercier pour son grand investissement.



C'est en fait deux soirées qui avaient lieu : tout d'abord, celle des 6^e et 5^e, de 17h à 19h, puis celle des 4^e et 3^e, de 20h à 23h. Carton d'invitation et « tenue de soirée » étaient de rigueur.



Des reines et rois de la soirée ont été élus !

Montée des marches au bras de son cavalier.



Une ambiance garantie grâce au DJ derrière les manettes.

De l'avis tous, élèves et adultes, un temps fort de la vie du collège particulièrement réussi.

Le REP+ Neruda a perdu sa Bataille ...



Marie-Yvonne Bataille, directrice de l'école Jules Michelet élémentaire, prendra sa retraite dans quelques jours.

Née en [REDACTED] Madame Bataille devient enseignante et se forme pour s'orienter dans l'enseignement spécialisé. C'est dans ce cadre qu'elle arrivera à 32 ans à l'école Michelet, école qu'elle ne quittera plus alors. En effet, après 14 années en classe, Madame Bataille passera l'examen pour devenir directrice d'école spécialisée et prendra ainsi la direction de l'école Michelet.

« Madame Michelet » (lapsus très fréquent pour qui travaille avec elle), a été de toutes ou presque les réunions et commissions existantes. Sa connaissance de l'éducation prioritaire, du quartier et de ses familles en font véritablement un pilier du réseau Pablo Neruda.



Lundi 25 juin à 15h30, tous les élèves de Michelet avaient préparé une surprise en danse et en chanson pour Madame Bataille. Grand moment d'émotions sous les regards complices des parents qui avaient fait aussi le déplacement. Elle a pu voir une danse Bretonne réalisée par les CE1 de Madame Hentz, un chant des CP puis c'est sur l'air de Frère Jacques que la surprise s'est achevée et que « Dame Bataille » a écouté tous les élèves du CP au CM2 de son école lui chanter une chanson écrite en son honneur.



Vendredi 29 juin, après quelques discours et hommages bien mérités rendus au travail de Madame Bataille, des chansons ont été entonnées par une chorale d'enseignants constituée pour l'occasion. Chants d'adieux certes, mais surtout chant des sirènes pour la Bretagne d'après les paroles, où Madame Bataille compte bien retourner très régulièrement !

KENAVO, Marie-Yvonne !

<https://www.youtube.com/watch?v=xihG1ocEbhE> (Ctrl + clic droit)

Rédaction:

*D.Despérez, Coordonnateur REP+Neruda,
La Madeleine-Evreux*

Comité de relecture :

*M. Colledani-Galpin, Principale Collège P. Neruda,
La Madeleine-Evreux
J. Hénon, Inspecteur de l'Education Nationale,
Circonscription Evreux III*

Contact :

rep.neruda@ac-rouen.fr

